


Наталья СТОЛПОВСКАЯ

На протяжении всей пресс-
конференции, которая длилась 
полтора часа,  Алексей Гор-
деев был предельно собран 
и сосредоточен. Если делал 
лирические отступления, то 
очень коротко. Если в ответ на 
вопрос журналиста шутил, то 
на грани афористичности.

Кризис стал 
испытанием

Начало встрече положил 
краткий отчёт о проделанной 
правительством за год работе. 

- Если говорить о 2009 годе 
в целом, то стоит отметить, 
что это было серьёзное испы-
тание для экономики области 
и жителей региона в целом, 
- сказал губернатор.  - Пик 
кризиса пришёлся на апрель, 
когда достигли своих высших 
показателей задолженность 
по заработной плате (порядка 
180 млн. рублей)  и уровень 
безработицы (около 33 тысяч 
безработных).  Произошло 
падение промышленного сек-
тора: уменьшился товарообо-
рот потребительского рынка. 
Целый ряд довольно крупных 
предприятий, включая гра-
дообразующие, столкнулись с 
проблемами и даже временно 
приостанавливали свою дея-
тельность.

Однако уже с июля, по сло-

вам Алексея Гордеева, си-
туация изменилась к лучшему: 
по сравнению с другими ре-
гионами России Воронежская 
область в меньшей степени 
продемонстрировала падение 
промышленного производства, 
инвестиций, объёмов строи-
тельства. По ряду показателей 
область сумела занять более 
высокие позиции, нежели в 
докризисный год. Так, сра-
зу на одиннадцать пунктов 
поднялась инвестиционная 
привлекательность региона, 
благодаря чему он попал по 
этому показателю в десятку 
лучших в 2010 году. 

Очевидный позитив со-
циальной политики – удалось 
в одиннадцать раз сократить 
задолженность по заработной 
плате. 

- Бюджет области, несмотря 
на то, что мы вносили в него  
поправки, был исполнен в 
объёмах, превышающих ис-
полнение бюджета 2008 года, 
- заметил Алексей Гордеев.  
– Это позволило нам выпол-
нить главную задачу – пол-
ным рублём обеспечить все 
социальные задачи. Сегодня в 
областном бюджете социаль-
ная составляющая подходит 
к уровню 60 процентов, а это 
- серьёзные деньги. 

Перечисленные успехи под-
сказали областному правитель-
ству идею принятия нового 
программного документа.  По 

словам губернатора, планирует-
ся выпустить Манифест – обра-
щение ко всем общественным, 
политическим организациям, 
ко всем гражданам Воронеж-
ской области. В этом документе 
будет заявлена ключевая цель: 
формирование психологии во-
ронежского лидерства. 

- Мы достойны того, что-
бы войти в число регионов-
лидеров Российской Федера-
ции, в число лидеров бизнес-
сообщества,- уверен Алексей 
Гордеев. – Основания для 
этого у нас есть. Потенциал 
имеется. Во-первых, агропро-
мышленный комплекс, где пе-

ред нами стоит задача удвоить 
объёмы выпуска продукции 
животноводства. Во-вторых, 
промышленность, в особен-
ности высокотехнологичное 
производство: авиастроение, 
электронная и химическая 
промышленность. В-третьих, 
всё, что связано с транспорт-
ным логистическим комплек-
сом. Удачное географическое 
расположение Воронежа по-
зволяет формировать здесь 
большие товарные потоки, 
создавать логистические цен-
тры.  Наконец, строительный 
комплекс, куда я включаю и 
производство строительных 
материалов. И энергетика. 
Строительство новой атомной 
электростанции – это возмож-
ность создать принципиально 
иные условия для обеспечения 
энергоснабжения. Вот такие 
точки роста. Вот такой разрез 
социально-экономического 
потенциала в Воронежской 
области. 

Селом 
займутся шефы

Далее последовали вопросы 
от журналистов, которые ка-
сались всех направлений дея-
тельности правительства. Од-
нако, в первую очередь, всех, 
конечно, интересовало личное 
отношение губернатора к той 
или иной проблеме. В разго-
воре наметились две основные 
темы: перспективность нашего 
региона  и преодоление барье-
ров (политических, экономи-
ческих, психологических), 
которые мешают воронежцам 
занимать лидирующие пози-
ции там, где к этому есть все 
предпосылки.

- Мы в полтора раза больше, 
чем Белгородская область, - 
подчеркнул Алексей Гордеев, 
-  земля, люди и т.д. Теперь 
привожу показательную циф-
ру: Воронежская область про-
изводит 250 тысяч тонн мяса, 
Белгородская область – один 
миллион тонн. С учётом наше-
го потенциала мы должны про-
изводить полтора миллиона 
тонн. Мы отстаём в шесть раз. 
Что это значит? Мы недополу-
чаем колоссальное количество 
прямых доходов в сельское 
хозяйство. Соответственно 
мы беднее. Отсюда как по-
следствие и такое содержание 
сельских территорий,  решение 
социальных задач селян. От-
сюда и разговоры: как же так, 
сёла и деревни Белгородской 
области выглядят, почти как 
западные. Люди живут и тру-
дятся на своей земле с другим 
настроением. Более того – в 
сельскую местность охотно 
переезжают горожане, а также  
люди из других регионов Рос-
сии и ближнего зарубежья. 

Как человек, с особой при-
страстностью вникающий в 
проблемы села, губернатор 
заметил, что развитие АПК 
есть ключевая задача прави-
тельства. Основной упор будет 
сделан на подъём животновод-
ства, растениеводства, возрож-
дение садов. Отдельная тема 
– создание новых пищевых 
и перерабатывающих пред-
приятий. 

Указал Алексей Гордеев 
на новую форму финансовой 
помощи селу – за каждым 
районом  в качестве шефа 
закрепляется конкретный 
банк.

Миллионы в модернизацию
Воронежский механический завод (филиал ГКНПЦ имени 

Хруничева) в прошлом году инвестировал в модернизацию 
производства более 500 миллионов рублей, что позволит 
увеличить производительность труда втрое, сообщает пресс-
служба предприятия. В ходе модернизации было приобретено 
более 40 современных станков для производства жидкостных 
ракетных двигателей. Внедрение нового оборудования в про-
изводство позволит увеличить производительность труда в 
три раза. Из 30 осуществляемых на старых станках операций 
можно будет перейти к 2-5 операциям. Ожидается, что в 2010 
году Воронежский механический завод получит из федераль-
ного бюджета около 200 миллионов рублей, которые будут 
направлены на модернизацию производства. 

Совет промышленников
В мэрии  Воронежа состоялось собрание руководителей про-

мышленных предприятий, на  котором были подведены итоги 
работы совета директоров в 2009 году и определены планы на 
будущее. Участниками мероприятия стали мэр Сергей Колиух, 
городские и областные чиновники, представители бизнеса. 
Как было отмечено в ходе совещания, итоги 2009 года внуша-
ют оптимизм.  Бывший на тот момент председателем совета 
директоров вице-премьер Александр Гусев планово сложил 
с себя полномочия. Новым председателем единогласно был 
избран генеральный директор ОАО «Концерн «Созвездие» 
Юрий Сидоров. 

Авиамост Воронеж – Бангладеш
Основной заказчик производимых на ВАСО самолетов – 

компания «Ильюшин Финанс КО» – заключил соглашение о 
поставке самолетов авиакомпаниям Республики Бангладеш. 
Договоренность предусматривает поставку трех российских 
самолетов, в том числе одного грузового Ту-204С и двух регио-
нальных пассажирских самолетов Ан-148-100В производства 
Воронежского авиазавода. Планируется, что два пассажирских 
самолета будут закуплены  в конце 2011-начале 2012 года, од-
нако полностью договор будет заключен в мае 2010 года.

Кольцовский вечер в столице
Вчера в Москве в Центральном Доме литераторов со-

стоялся большой вечер, посвященный 200-летию со дня 
рождения А.В.Кольцова. Своими мыслями о творчестве на-
шего выдающегося земляка поделились поэты Егор Исаев и 
Евгений Новичихин. С большим успехом прошло выступление 
ансамбля «Воронежские девчата». В заключение был показан 
художественный фильм о судьбе Кольцова «На заре туманной 
юности», снятый нашим земляком, режиссёром Василием 
Паниным.

Акации памяти – на дрова
Под Воронежем вандал вырубил акацию у памятника героям 

Отечественной войны. Этот факт получил широкий резонанс. 
Как пояснил сам злоумышленник, деревья он рубил на дрова. 
Семья мужчины находится в сложном финансовом положении. 
На продаже семи вырубленных у обелиска акаций он заработал  
полторы тысячи рублей.  То, что деревья росли у памятника 
героям войны, мужчину нисколько не заботило. В настоящее 
время возбуждено уголовное дело, предусмотренное частью 
1 ст.260 УК РФ (незаконная рубка лесных насаждений). Эта 
статья предусмотивает максимальное наказание до одного года 
лишения свободы.

Убрать, нельзя оставить
В Воронеже на улице Димитрова начался демонтаж мини-

рынка. К сносу киосков приступили  после решения Арбитраж-
ного суда. Перед Новым годом между властями и бизнесменами 
была достигнута договоренность о прекращении работы рынка 
после новогодних праздников, однако, в результате противо-
действия последних, демонтировать рынок пришлось с помо-
щью милиции.  Сейчас торговые ряды фактически прекратили 
свою деятельность, что будет на их месте, не известно. 
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Рисует Анатолий БАВЫКИН

ВОРОНЕЖ И ОБЛАСТЬ

Юрий ГОЛУБЬ

Теперь пассажиры, при-
бывающие в наш город че-
рез Воронежский междуна-
родный аэропорт, не смогут 
провезти с собой в ручной 
клади ни кусочек сала, ни 
банку молока. Запрет на ввоз 
продуктов животного проис-
хождения ввело Управление 
Россельхознадзора по Во-
ронежской области. Решение 
было принято в связи с вы-
сокой вероятностью занести 
особо опасные карантинные 
заболевания из таких стран, 
как Армения, Азербайджан, 
Турция, Германия.

Сотрудники Россельхоз-
надзора отмечают, что осо-
бенно активно пытаются про-
везти в Воронеж что-нибудь 
вкусненькое граждане назван-
ных закавказских республик. 
Почти при каждом досмотре 
отбирают овечий сыр, мясные 

полуфабрикаты и другие про-
дукты. Составляется акт об 
изъятии, и все запрещенные 
«гостинцы» отправляются в 
специальную печку. В про-
шлом году в ней сожгли более 
300 килограммов мясомолоч-
ных продуктов, обнаружен-
ных в аэропорту. 

Мясо и сыр – в топку
Россельхоз запретил ввоз продуктов 
животного происхождения

ПОГОДА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАЛЮТА
(Центральный 
Банк Российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области малооблачно, преимущественно без 
осадков, на дорогах скользко; ветер восточный, умерен-
ный; температура ночью -17…-22, в низинах до -26, днём 
-8…-13.

7 февраля по области – облачно с прояснениями, 
преимущественно без осадков; ветер восточный, уме-
ренный; температура ночью -18…-23, местами до -26, 
днём -8…-13.

8 февраля по области – облачно, днём местами снег, 
кратковременная метель, на дорогах скользко; ветер вос-
точный, умеренный, местами порывистый; температура 
ночью -15…-20, днём -8…-13.

30.4666
∆0.4612

41.7179
∆0.1064

Сотрудник дендрария Елена Сидорова.

Валерий КАЗАНОВ 

В четверг главный феде-
ральный инспектор в Воро-
нежской области Сергей Ча-
бан провёл информационно-
методическое совещание с 
руководителями территори-
альных    общественных при-
ёмных полномочного пред-
ставителя Президента РФ 
в ЦФО. Сейчас в области 
в общей сложности функ-
ционирует 33 общественные 
приёмные.  По оценке Сергея 
Чабана,  большая часть во-
просов в прошлом году раз-
решена через общественные 
приемные положительно. По 
каждому обращению  шла 
кропотливая серьёзная работа 
в рамках законодательного 
поля.

«Сразу хочу сказать, что 
у нас нет и не должно быть 
критерия по отсеиванию об-
ращающихся.  Нас интере-
суют не голые цифры, мы за 
ними не гонимся. Принцип 
один: каждый человек, кото-
рый обращается в обществен-
ную приемную полномоч-
ного представителя, должен 
получить чёткий ответ на 
волнующий его вопрос»,- го-
ворил главный федеральный 
инспектор.

Важно, отметил Сергей 
Чабан,  выстроить свою ра-
боту так, чтобы не потерять 
доверие людей. Для этого 
надо не давать чиновникам 
бездействовать, активнее 

сотрудничать с органами 
государственной власти и 
местного самоуправления. 
По мнению главного феде-
рального инспектора, очень 
много обращений самых 
элементарных, особенно в 
небольших городках, в сель-
ской местности, например, 
течёт крыша у пожилого че-
ловека, не работает водопро-
вод или в аварийном состоя-
нии электропроводка. Такие 
вещи на местах, совместно с 
органами власти, достаточно 
быстро разрешаются. Очень 
многие люди после обраще-
ния в общественные приём-
ные и решения их проблем 
пишут благодарственные 
письма. 

Нужен анализ: кто, где и 
как реагирует на обращения 
граждан. И никоим образом 
не должно быть  «соревнова-
ния»  с другими обществен-
ными приёмными. Люди, 
считает Сергей Чабан, сами 
выберут ту приёмную, кото-
рой больше доверяют. 

 В ходе совещания был 
выработан единый подход к 
организации деятельности 
общественных приёмных, 
определён порядок действий 
руководителей по организа-
ции работы с обращениями 
граждан, приёму посетителей. 
Участникам совещания  был 
представлен новый руково-
дитель региональной обще-
ственной приёмной – Алек-
сандр Панин. 

Не потерять 
доверие

Каждый раз, проезжая по 
улице Ломоносова, сожа-
лею, что нет времени на 
прогулку по уникальному 
лесу.  Но вот в субботу 
стою перед раскрытой 
калиткой лесопаркового 
участка.

 Прямо при входе в снежном 
живописном наряде пирами-
ды сосен, ели, пихты, туи.   С 
верхушек деревьев свисают 
большие желто-оранжевые 
шишки. Ощущение такое: вро-
де минуту назад был в городе-
миллионнике и вдруг очутился 
в сказке. На соседней аллее 
- желтеющие побеги акации, 
ивы, красной калины, багуль-
ника, кизила, краснотала и 
множество других ценных  рас-
тений, занимающих площадь 
почти сто гектаров. Крупнее 
нашего в России только Со-
чинский дендрарий.

Экспериментально-опыт-
ный дендрарий  Воронеж-
ского филиала Российского 
института лесной генетики и 
селекции  создан 36 лет назад 
для исследования  известных 
и испытания новых форм рас-
тений в условиях лесостепи.  
Он детище    воронежских  
лесоводов  Николая Светли-
щева,   Владимира  Негробова 
и их последователей, одним из 
которых является Геннадий 
Сидоров.  Геннадий Сергеевич 
– выпускник лесотехнической 
академии, кандидат сельскохо-
зяйственных  наук. Человек на 
своём месте.  В этом убежда-
ешься после продолжительной 
экскурсии по дендрарию, кото-
рую он обязательно проведёт 
с каждым заинтересованным 
посетителем.
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Калина в снегу
Субботний 
репортаж
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Нужна психология лидерства
Как уже сообщала «Коммуна», губернатор Алексей 
Гордеев провёл встречу с воронежскими журналиста-
ми. В формате пресс-конференции он подвёл итоги 
года работы на посту губернатора, рассказал о пер-
спективных направлениях деятельности областного 
правительства, ответил на вопросы. 

Окончание  |  Страница 2 
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ПОДПИСКА - 2010
В Воронежской области продолжается 

ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА НА ВТОРОЕ ПОЛУГОДИЕ 
2010 г. на газету «Коммуна». 

Частные лица могут подписаться на «Коммуну» 
по цене 356,52 руб. (подписной индекс 51156), 

организации – по 440,05 руб. (подписной индекс 51214).

По традиции в конце подписной кампании 
для своих читателей 

«Коммуна» планирует провести 
ПРИЗОВУЮ ИГРУ.

Губернатор Алексей ГОРДЕЕВ:



У карты области
Панинский район
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Встречи с населением
Глава администрации муниципального района Николай 

Щеглов еженедельно проводит встречи с населением. Основная 
задача нового руководства района – из первых уст узнать нужды 
и чаяния людей, чтобы оказать им помощь и поддержку, ответить 
на интересующие вопросы.

В состав рабочей группы вошли руководители практически 
всех сфер деятельности районного звена. Николай Васильевич 
встретился с жителями многих поселений, ветеранами, трудовы-
ми коллективами. В поле зрения главы находятся и дети. Николай 
Щеглов уже побывал в Мировском детском доме и реабилитаци-
онном центре для несовершеннолетних.

Рассчитывают на помощь

В семье Алексея Николаевича и Людмилы Анатольевны Бон-
даренко из села Криуша пятеро детей. В прошлом году админи-
страция местного поселения выделила многодетной семье землю, 
и глава семьи планирует выращивать на ней картофель. Вот толь-
ко техники нет. И тут надежда на государственную социальную 
программу. Бондаренко уже сделали заявку на трактор.

А вот многодетная семья Болотцевых из Дмитриевки помощь го-
сударства ощутила. Совсем недавно Николай Николаевич и Ольга 
Бейловна Болотцевы и их пятеро детей получили «ГАЗель».

Медаль за Победу
В Панинском районе идет подготовка к святой для всех росси-

ян дате – к Дню Великой Победы. Проходят творческие отчёты 
коллективов художественной самодеятельности, готовятся новые 
концертные программы. В эти дни администрация муниципаль-
ного района вручает участникам и инвалидам войны, труженикам 
тыла юбилейные медали. Первыми их получили жительницы 
сел Дмитриевка и Ивановка София Борисовна Зайцева, Любовь 
Георгиевна Воробьева, Вера Васильевна Волошина, Любовь Се-
меновна Васина и Людмила Ивановна Сапленкина.

Ко Дню Победы полторы тысячи панинцев приколят на грудь 
дорогую награду – медаль «65-летие Победы в Великой Отече-
ственной войне».

Газификации – зелёная улица
Полным ходом идёт в районе газификация. Жители райцен-

тровских улиц Суслова, Гребенникова и Лермонтова получили 
замечательный подарок – они теперь с газом. Месяц назад никто 
и не предполагал, что газификация будет проходить такими вы-
сокими темпами. К концу 2010 года планируется газифицировать 
90 процентов домовладений в Панино.

Чтобы дорога стала безопасной
Сотрудники Панинской ГИБДД провели специальную опера-

цию «Безопасная дорога», участниками которой стали учащиеся 
всех школ района. Не остались в долгу и дети. С плакатами, цвет-
ными шарами они «дежурили» вместе с инспекторами на самом 
оживленном перекрестке в Панино. Дети обращались к водителям 
с просьбой быть осторожнее и соблюдать Правила дорожного 
движения. Ребята раздавали листовки и желали доброй дороги. 
Юные инспектора дорожного движения детской организации 
«Эрудит» постоянно сотрудничают с сотрудниками ГИБДД. 

Заплати – и живи спокойно
Сотрудники милиции вместе с представителями службы при-

ставов посетили граждан, «забывших» уплатить административ-
ные штрафы в срок не позднее тридцати дней со дня вступления 
судебного постановления в законную силу.

На злостных неплательщиков составлены протоколы, и теперь 
им предстоит уплатить сумму в двукратном размере от суммы 
неуплаченного штрафа.

Учит быть людьми
«Великое счастье встретить такого педагога, который учит быть 

Человеком», - эти строки написаны бывшими учениками Лидии 
Александровны Горбачёвой. Более тридцати лет она работает 
в Панинской школе. Она помогает ребятам найти свой путь в 
жизни, преподаёт самую трудную на свете науку – быть людьми, 
иметь человеколюбие.

И у неё это получается.
И со знаниями у её бывших подопечных дела обстоят хорошо. 

Вот только из одного последнего выпуска пятнадцать ребят по-
ступили в высшие учебные заведения.

«Афродита» играет в футбол
Мальчишеский клуб «Афродита» действует при районном 

Центре детского творчества. А прославились ребята тем, что лихо 
играют в футбол. Совсем недавно средняя группа клуба  приняла 
участие во Всероссийском турнире школьных команд – областная 
зона – по футзалу. И с одним лишь поражением ребята оказались 
на третьем призовом месте.

Сообщения подготовили  
Валентина ЖелУдкоВА, Александр МинАкоВ (фото).

Cупруги Болотцевы и их «Газель».

Профилактическую работу ведут юные инспектора  
дорожного движения.

Валерий КАЗАНОВ

Как уже сообщала «Коммуна», в 
областном центре собираются по-
строить копию первого линейного 
корабля Петра I «Гото Предестина-
ция» («Божье провидение»). С него, 
собственно, и началась история Воро-
нежа как колыбели Военно-морского 
флота. Эту идею озвучил губернатор 
Алексей Гордеев на совещании рабо-
чей группы по вопросу строительства 
полномасштабного двойника «Гото 

Предестинация». Согласно его ре-
шению, корабль будет не стоечным, а 
самоходным – курсирующим по аква-
тории Воронежского водохранилища 
с туристами на борту. Кроме судна, 
проект комплекса предполагает воз-
ведение многочисленных береговых 
сооружений. Они, как и корабельный 
пирс, разместятся на набережной 
Адмиралтейской площади. Плани-
руется, что под постройки будет от-
ведена отдельная, в настоящее время 
«неокультуренная» территория. 

- Сейчас идёт разработка рабочих 
чертежей корабля по документам 
госархивов Воронежской области и 
РФ. Весной в районе Адмиралтейки 
планируем закладку стапелей, на 
которых будет собираться корабль, 
- рассказал «Коммуне» координа-
тор историко-культурного центра 
«Воронежская Адмиралтейская 
верфь» историк Валерий Растор-
гуев. - Конечно, многие технологии 
уже утеряны, так что не исключено, 
что к строительству привлечем 
специалистов-судостроителей из 
Карелии, Питера, Астрахани. Будем 
возрождать школу отечественного 
судостроения, которая, кстати, созда-
валась именно здесь, в Воронеже.

Размеры судна, а также оснащение, 
убранство помещений будут полно-
стью повторять «Божье провидение». 
Уже известно, что рынду  для кора-
бля, а, возможно, и пушки с якорями 
закажут на местном колокололитей-
ном заводе, что в Малышево.

Как считает капитан 1-го ранга в 
отставке Валерий Расторгуев,  «Гото  
Предестинация» станет настоящей 
«визитной карточкой» города, ко-
торая будет не только повышать 
престиж Воронежа, но и пополнять 
его бюджет. Разработчики проекта 
также предлагают на соседствую-
щих с Адмиралтейской набережной 
пустырях  построить многочислен-
ные береговые сооружения. Здесь 
появятся стилизованные под пе-
тровскую эпоху здания, Аллея Сла-
вы, памятные доски, ремесленные 
мастерские, ветряная, парусная и 
водяная мельницы, музей колоколь-
ного литья. А на Петровском острове 
расположится адмиралтейский двор 
с военно-морским музеем флота, 
мастерскими и яхт-клубом.

Ещё одной приятной новостью 
поделился Валерий Расторгуев. В 
связи с 310-й годовщиной спуска 
первенца Петра на воду в Воронеже 
пройдёт Морская коллегия при Пра-
вительстве Российской Федерации, 
которую возглавляет заместитель 
председателя Правительства России 
Сергей Иванов. И, как считает Рас-
торгуев, неплохо бы уже сейчас про-
вести викторины, конкурсы, литера-
турные встречи по знанию истории 
регулярного Военно-морского флота, 
который зарождался в Воронеже.

В новое плавание
Проекты | Первый линейный корабль Петра I может уже в следующем году 

вновь появиться на акватории воронежского «моря»

Справка «Коммуны»
«Гото Предестинация» - первый русский парусный линейный корабль. 

19 (29) ноября 1698 года его начали строить на Воронежской верфи по про-
екту Петра I. По классификации, принятой в то время в Европе, корабль с 
двумя батарейными палубами, несущий 58 крупнокалиберных пушек, со-
ответствовал IV рангу. Таким и был линейный корабль «Предестинация». 
Пётр решил строить корабль по русским чертежам силами российских 
кораблестроителей, не прибегая к помощи иностранцев. Размеры корабля 
составляли: длина — 36 м, ширина — 9,5 м, глубина трюма —3м. 

Сам царь был не просто соавтором чертежа, но и принимал участие в 
кораблестроительных работах, руководил церемонией закладки корпуса. 
Поскольку корабль предназначался для хождения по мелководью, была 
уменьшена осадка корабля. А киль имел уникальную для того времени 
конструкцию, предотвращавшую течи в корпусе корабля при ударе о грунт. 
Во флотах других государств подобные конструкции начали применяться 
лишь в 1840 годах.

Корабль построили за полтора года и спустили на воду 27 апреля (8 мая) 
1700 года в присутствии царской семьи и иностранных послов.  Флагман 
русского флота на Азовском море «Предестинация» вместе с другими 
кораблями в течение десяти лет сковывал враждебные действия Турции 
против России.  В 1711 году после неудачного Прутского похода и потери 
Азова был продан туркам.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО

«Люблю свеклу, люблю 
жену, люблю трудиться, лю-
блю стихи. Это воодушевляет, 
питает творческий потен-
циал», - так говорит о себе 
главный научный сотрудник, 
заведующий лабораторией 
селекции сахарной свеклы 
ВНИИСС им.А.Мазлумова, 
доктор сельскохозяйственных 
наук, профессор Анатолий 
Корниенко. Его имя широ-
ко известно в мире ученых-
свекловодов. Свыше 200 на-
учных работ, в том числе 13 
книг и монографий. Стал 
автором первого в стране 
односемянного гибрида на 
стерильной основе «Юбилей-
ный». Получено 30 авторских 
свидетельств и патентов. Под 
его руководством защищены 
более 40 кандидатских и док-
торских диссертаций, имеет 
множество наград и званий. 
Организаторы российских и 
зарубежных сахарных фору-
мов и конференций считают 
своим долгом обязательно 
пригласить Анатолия Васи-
льевича на свой научный со-
вет. Между тем сам Корниен-
ко с середины 80-х годов про-
шлого века живёт и трудится 
в уютном поселке ВНИИСС, 
что в Рамонском районе.  

- Чтобы решить поставлен-
ные задачи, прошу у Бога 120 
лет, - так безапелляционно 
говорит Анатолий Корниен-
ко о себе и своей работе. – 
Из опыта знаю, что в нашем 
деле от рождения идеи до 
её реализации проходит до 
40 лет, а иногда и больше. К 
примеру, через 80 лет решена 
попытка Аведикта  Мазлумо-
ва создать идеальную форму 
корнеплода, обеспечивающую 
при высокой продуктивности 
производительность работ в 
поле и на заводе. Ну и потом, 
у каждой научной школы 
должны быть последователи. 
Их надо растить…

А вот здесь нынче – боль-
шие проблемы. За словами о 

поддержке отечественной 
науки реальной помощи не 
просматривается. У Анатолия 
Васильевича на это своё мне-
ние и предложения.

- Вводятся пошлины на 
сахар-сырец, квоты, но сред-
ства идут в бюджет, а если бы 
хоть частично шли на науку? 
Сегодня наше финансирова-
ние – «губы подкрасить»...  За-
частую делаем исследования, 
ездим на научные форумы за 
свои средства, на собствен-
ном транспорте. Говорим о 
привлечении молодых спе-
циалистов, но нужны условия: 
зарплата, жилье, современное 
оборудование для работы. А 
что имеем – защитившийся 
кандидат получает 7 тысяч ру-
блей, неясные перспективы и 
так далее.  Из 100 сортов и ги-
бридов, зарегистрированных 
сегодня в Госреестре, – что 
крестьянину выбирать? Пред-
лагаю  ввести в обязательном 
порядке методику послере-
гистрационных испытаний, 
в том числе с исследованием 
реакции сортов и гибридов 
на гербициды – здесь тоже 
большое поле деятельности 
для науки.

Кто его знает давно, уве-
ряют, что у профессора такие 
же «горящие глаза» и сегодня, 
как тогда, когда он приехал 
в Рамонь, оставив место ру-
ководителя научного учреж-
дения в Украине. На что сам 
Корниенко говорит: «Я же 
фундаментальные вопросы 
решаю, а не привязываю бан-
тики к самоварам – иначе у 
нас сложно чего-то добиться». 
Учёному 25 февраля испол-
няется 70 лет, а к нему по-
прежнему тянется молодежь. 
Буквально на днях вышла в 
свет очередная книга, где в 
авторах – три его аспиранта. 
А ещё Анатолий Васильевич 
– прекрасный рассказчик: 
знает наизусть десятки сти-
хотворений, юморесок, баек 
на русском и украинском 
языках.

«Сахарное» 
дело жизни
8 февраля - День российской науки | 
Чтение наизусть стихов помогает делать 
новые открытия учёному-свекловоду

Анатолий Корниенко.
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По данным ежемесячного 
статистического обследования, 
сводный индекс потребитель-
ских цен за январь 2010 года 
составил 100.9 процента, что на 
2.1 процента ниже, чем за ана-
логичный период 2009 года.

В январе 2010 года к уров-
ню января 2009 года рост цен 
на продукты питания (без 
алкогольных напитков) по об-
ласти составил 105.6 процента 
(119.2% за такой же период 
2009 года). За январь 2010 
года в целом по этой группе 
товары подорожали на один 
процент, в сравнении с 1.8 про-
цента за аналогичный месяц 
2009 года.

В январе по сравнению с 
предыдущим месяцем мак-
симальное подорожание за-
регистрировано на репчатый 
лук (в 1.3 раза). Значительнее, 
чем в целом по группе продо-
вольствия, выросли цены на 
такие плодоовощные продукты, 
как картофель, свежая капуста, 
свекла, морковь, яблоки, вино-
град (на 10.7-22.7%), а также 
на сахар-песок (на 11.5%). В то 
же время подешевели бананы 
и апельсины, манная крупа, 
подсолнечное масло, соленые и 
копченые деликатесные рыбные 
продукты, сухофрукты, обеды в 
столовых, кафе (на 2.8-4.5%).

Стоимость минимального 
набора продуктов питания в 
расчете на месяц в январе 2010 

года по области составила 
2101 рубль и по сравнению 
с предыдущим месяцем воз-
росла на 0.9 процента.

Рост цен по группе непро-
довольственных товаров за 
январь 2010 года составил 
100.2 процента, что на 0.9 про-
цента ниже, чем год назад.

В отчетном месяце быстрее, 
чем в среднем по номенклатуре 
непродовольственных товаров, 
повышались цены на ряд ме-
дицинских товаров массового 
спроса (термометры, галазо-
лин, отечественную вату), а 
также на женские трикотаж-
ные головные уборы, мужские 
брюки из полушерстяных и 
смесовых тканей и носовые 
платки. Прирост цен по этим 

товарам находился в интервале 
от 4.2 до 11.4 процента.

Рост тарифов на платные 
услуги, оказываемые населе-
нию, за январь составил 101.7 
процента (за январь 2009 года 
– 109.7%).

Увеличение тарифов за 
отчетный месяц в основном 
было обусловлено ощутимым 
повышением платы за ком-
мунальные услуги (на 9.9%). 
Максимальный рост отмечен 
по тарифам на отопление – 
112.6 процента. Одновремен-
но заметно поднялась плата за 
горячее (на 9.3%) и холодное 
водоснабжение и водоотведе-
ние (на 6.6%), электроэнергию 
(на 10%).

Пресс-служба Воронежстата.

Цены на потребительском рынке
языком статистики

Это, по словам губернатора, об-
легчит селянам процесс получения 
инвестиций, в том числе кредитов. 

ПриПАРковались  
в Масловке 

Промышленный комплекс области 
вызвал у журналистов не меньший 
интерес. Особенно волновала судьба 
индустриального парка «Маслов-
ский». Очень скоро в район Масловки 
переедут из Воронежа крупные про-
мышленные предприятия. Начнётся 
строительство новых заводов, в том 
числе двух производственных пло-
щадок компании «Siemens» (завод 
промышленных трансформаторов 
и завод электрооборудования). Уже 
подписано Соглашение о возведении 
завода по производству строительных 
конструкций.

Как выяснилось, из федерального 
и регионального бюджетов выделено 
порядка 525 миллионов  рублей под 
создание в Масловке инфраструктуры: 
дорог, коммуникаций и т.д. По плану 
первая очередь индустриального парка 
охватит строительство 25 крупных 
производств. 

Ряд интересных проектов будет 
реализован вне зоны «Масловка». 
Таких, например, как возведение 
крупной новой кондитерской фабрики 
«Объединённые кондитеры». 

 Ещё одной важной темой стала ре-
конструкция воронежской авиабазы, 
перевод в Воронеж ряд структур, кото-
рые помогут в создании современного 
авиацентра. Одним из пунктом данной 
реконструкции должно стать принятие 
решения о восстановлении военного 
училища в Борисоглебске. 

не просто команда –  
единомышленники 

Не обошлось на встрече с губерна-
тором без такой долгоиграющей темы, 
как спор вокруг земель агроунивер-
ситета. 

- Правительство области имеет 
свой взгляд на этот вопрос, - сказал 
Алексей Гордеев,-  стало очевидным, 
что земли не используются по назна-
чению. В итоге они становятся лако-
мыми кусочками для тех шкурников, 
о которых я не перестаю говорить. 
Проанализируйте путь земельных 
участков к застройщику. Как правило, 
это третьи, четвёртые, пятые руки. 
Поэтому решили действовать карди-
нально: оставшийся участок земли – 
порядка 350 гектар –  передаём в фонд 
содействия развитию жилищного 
строительства. Эта процедура прошла 
на правительственном уровне. Сейчас 
обсуждается, как привлечь на эту 
землю инвестора для строительства 
комплексного современного доступ-
ного жилья. 

Отвечая на вопрос «Коммуны»: 
«Доволен ли губернатор работой своей 
команды, можно ли говорить о том, что 
её формирование завершено?»– Алек-
сей Гордеев заметил:

- Команда губернатора поменялась 
примерно на 90 процентов. Этого тре-
бовало время. У кого-то, говоря сло-
вами нашего воронежского классика, 
наступил большой служебный износ, 
иные превратились в  «мёртвые пни», 
поэтому на смену им пришли новые 
профессиональные силы. Вообще мне 
ближе не понятие «команда», а «союз 
единомышленников». Тех руководите-
лей, которые не справились со своими 

задачами, мы поменяли. Подбор ка-
дров будет продолжаться. Для этого 
мы сформировали кадровый резерв 
губернатора. Отдельно - молодёжный 
кадровый резерв. 

В регионе губернатор отвечает за 
любые стороны жизни, за каждого 
жителя Воронежской области. Абсо-
лютное большинство регионов имеет 
дело с конфронтацией губернатора и 
мэра областного центра. У нас сейчас 
такого конфликта нет. Мы сообща 
ставим и решаем задачи, связанные 
с жизнью воронежцев. И когда при-
ходит понимание, что у меня здесь 
нет ни родственников, ни своего 
бизнеса, что я не поддерживаю тот 
или иной клан, люди осознают – надо 
работать.  

как избавиться  
от шкурников

Уходить от вопроса «С чем не 
удалось справиться?» губернатор не 
стал. Подробно проанализировал не-
доработки:

- Во-первых, не получилось изба-
виться от присущей власти корруп-
ционной составляющей. Я говорю об 
этом в широком понятии. Во-вторых, 
не удалось полностью освободиться 
от административного пресса на 
предпринимательство. Этот вопрос 
принципиально важен. Если мы 
хотим по-настоящему решить за-
явленную цель о лидерстве региона, 
надо отдавать себе отчёт в том, что 
именно из-за этого пресса мы некон-
курентоспособны. Это отпугивает 
инвесторов, создаёт массу дополни-
тельных издержек. Поэтому по ряду 
продуктов и услуг цены в Воронеже 

доходят до уровня Москвы и запад-
ных стран. И, в-третьих, поменять 
моральные принципы формирования 
бизнес-элиты. 

Можно сказать, что в Воронежской 
области, особенно в Воронеже, избы-
точно присутствие современных шкур-
ников, многие из которых прорвались 
в элиту, в том числе и политическую. 
Хотелось бы, чтобы воронежский биз-
нес был представлен образованными, 
социально ответственными современ-
ными предпринимателями. Поэтому 
мы предложим бизнесу другие пра-
вила, другой стиль работы. Можно 
долго уговаривать свежий огурец стать 
солёным, а можно просто поместить 
его в рассол – он станет солёным, у 
него не будет другого выбора. 

Губернатор поделился ноу-хау во 
взаимодействиях власти и бизнеса. 
Теперь на заседании правительства 
присутствует руководство Торгово-
промышленной палаты, председатель 
объединенного профсоюза, предсе-
датель Общественной палаты. Более 
того, ТПП и профсоюз являются обя-
зательными субъектами согласования 
тех или иных нормативных актов. 
Алексей Гордеев заметил, что гото-
вит проект закона, который сделает 
Торгово-промышленную палату субъ-
ектом законодательной инициативы на 
уровне региона. 

Будет памятник  
Андрею Соколову

Рассказывая о планах по измене-
нию облика Воронежа, губернатор 
пообещал продолжить благоустрой-
ство зелёных зон города, к 425-ле-
тию Воронежа (сентябрь 2011 года) 
полностью завершить реконструкцию 

Воронежского академического театра 
имени Кольцова. 

На вопрос «Коммуны»: «На какой 
стадии находится вопрос о создании 
на воронежской земле памятника ге-
рою шолоховского рассказа «Судьба 
человека» Андрею Соколову?» – гу-
бернатор ответил, что инициатива 
читателей нашей газеты пришлась 
ему по душе:

- Тема очень правильная. Как толь-
ко я приехал в Воронеж, нашёл время 
перечитать «Судьбу человека». Сила 
характера главного героя впечатлила. 
На встрече с известным поэтом Егором 
Исаевым он открыл мне новые грани 
образа Андрея Соколова. Конечно, его 
памятник на воронежской земле должен 
быть. Уже есть ряд конкретных предло-
жений, архитектурных и художествен-
ных проектов. Памятник планируем 
поставить в районе Верхнего Мамона 
на трассе «Дон». Эта идея совпала с 
работами по её преобразованию в со-
временную европейскую дорогу. Каж-
дому субъекту Российской Федерации 
предложено заняться инфраструктурой 
трассы,  сделать её в индивидуальном 
стиле, который бы подчёркивал особен-
ности той или иной области. 

Обо всём, что касается жизни регио-
на, губернатор рассказывал подробно 
и с энтузиазмом. На личные вопросы  
реагировал более спокойно: 

- Меня заботят те же проблемы, 
что и всех горожан. Нет у меня ни 
отдельной скважины, ни отдельного 
мусорного контейнера, ни своего 
лифта. И выходных практически нет. 
Редкие минуты отдыха – это общение 
с природой в окружении близких и 
родных. Если идёшь в театр, тебя тут 
же узнают, подходят с вопросами, и вот 
ты снова на работе.

Нужна психология лидерства
Начало  |  Страница 1 
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«Процветание» страны за-
кончилось – будто и не ца-
рило оно все «тучные» годы 
на центральных телеканалах. 
Приснилась нам эта бабочка с 
крыльями роскоши и гламура? 
Или это мы ей приснились? 
Многие экономисты пытались 
докричаться, что за нефте-
доллары можно было б без 
всякой инфляции починить 
отечественную медицину, ЖКХ 
и промышленность, дороги 
построить и дать, наконец, под-
няться среднему классу, кото-
рый, увы, так и остался в Рос-
сии существом мифическим. 
Но какой может быть средний 
класс в стране, где все ценное 
отбирают государевы опрични-
ки и лихие люди в подворотнях, 
а отличить их все труднее. 

Вертикали не нравится 
нервная система государствен-
ного организма, и она  за-
глушила СМИ: временщикам 
не интересно будущее. Насилие 
принимало порой извращен-
ные, анекдотические формы; 
однажды в моем городе област-

ную газету «приостановили» 
из-за отсутствия ковриков на 
рабочих местах журналистов! 
И ни власть, ни население от 
стыда не сгорели. Или: пришла 
санэпидстанция и зафиксиро-
вала в редакции температуру 
на два градуса выше нормы! 
Не шучу я.

С тех пор оппозиционная 
прежде газета полюбила губер-
натора, и вопросов к ней не воз-
никало. Наоборот, журналисты 
резко повысили мастерство и 
стали получать премии на кон-
курсах - от обладминистрации, 
местной думы, энергетиков, 
железной дороги, избиркома: 
«кто похвалит меня лучше 
всех, тот получит сладкую 
конфету». За высокий про-
фессионализм. 

Несовместимое стало нор-
мой. Как один мужик в пост 
возле прилавка:

- Девушка, Христос воскрес, 
а мне грамм двести колбаски 
попостнее.

И журналистика выдавли-
вает из себя свободу охотно, 
и не по капле, а тарелками 
– в обмен на колбаску по-
постнее. Телевизоры твердят: 

СССР рухнул, когда упали 
высокие цены на нефть, а про-
цветание нынешнее пришло от 
верховной мудрости, поэтому 
никто теперь никуда не со-
рвется. Одновременно на-
чальники вручают подписные 
листы родителям, учителям и 
врачам - чтоб обеспечить по-
требную демократию в стране. 
И никто уже им слова поперек 
не молвит, и никто никуда не 
срывается. А те, кто должен 
сеять разумное, доброе, вечное, 
сеют рабство; у каждого хата с 
краю, а в ней – семья, дети...

И мы стали мутантами. Зво-
нок в редакцию: а не могли бы 
вы сходить со мной в суд? Пи-
сать ничего не надо, а надо про-
сто, чтоб на суде присутствовал 
серьезный журналист, - я опла-
чу, сколько надо. Повременно. 
Ну, как хорошему адвокату. Я 
ответил, что у меня, вообще-то, 
другая профессия, и в телефоне 
искренне удивились. Господи, 
стыдоба-то какая…

Редкая птица с перьями 
или телекамерой рискнет ныне 
перечить вертикали, цель кото-
рой Стругацкие предсказали 
давно: она «сожрет и загребет 
все материальные ценности, до 
которых сможет дотянуться, а 
потом свернет пространство и 
остановит время». Она защи-

тила свои капиталистические 
завоевания, раздав мешки 
денег «элите»; вскоре большая 
часть их оказалась в западных 
банках и оффшорах, но ни-
кто из нас, внизу, эти деньги 
своими не считал и несильно 
огорчился их исчезновению: 
государство – это не мы. 

Потом защитили хозяев 
местного автопрома от ино-
марок, на которых сами ездят. 
Восток России почувствовал 
чужие руки в своих карманах 
и вышел на демонстрации, но 
ему быстро показали, кто в 
нашем доме хозяин. 

Теперь вопреки арифмети-
ке и здравому смыслу страну 
придавили новыми тарифами 
на газ, свет, воду и тепло, и 
дизельное топливо пошло 
вверх, не дожидаясь весны, 
– к очередному ограблению 
крестьян, и теперь уже все на-
селение ощутило в карманах 
тяжесть чьих-то рук. От них не 
спасут обещанные субсидии по 
квартплате, а тут еще и кризис 
дышит в затылок, и на заводах 
становится тише...

Но власть наше отчаяние не 
пугает. Она не сомневается в 
ОМОНе, привычно скандалит 
с соседями ближними и даль-
ними и глушит нас телеканала-
ми с непрерывным праздником 
и пошлятиной вперемешку с 
потусторонним миром. 

Кто владеет информацией 
– владеет троном. И нет со-
мнений, что для сохранения 
трона хороши любые средства, 
от железного занавеса до «па-
триотических» войн. А чего 
еще можно было ждать? Мы ж 
не воспользовались мудростью 
другой детской сказки, про те-
ремок, и не спросили в начале 
века новенького благодетеля: а 
что ты умеешь делать? Ответ-
то был ясен и тогда: «Ловить 
мышат, давить лягушат, ежей 
душить, петухов потрошить!». 
И в будущем на вопросы за-
падных корреспондентов, что 

случилось с нашей страной, 
государь, может быть, еще от-
ветит с холодной усмешкой: 
она утонула. 

Значит, возвращаемся в 
прошлое. 

Страна опять в кольце вра-
гов – в новом году их заметно 
прибавилось, а от руководящей 
и направляющей все силь-
нее пахнет красным уголком, 
знаменем и первым отделом. 
Запах этот распространился 
по всей стране в бюстах и 
картинах, в школьных тетра-
дях с портретами любимого и 
учебниках, в открытках вете-
ранам с лукавыми клятвами в 
уважении и словами об общем 
великом прошлом, и тем же 
запахом несет от портретов за 
спинами хозяев вальяжных 
кабинетов, и от газетных раз-
валов под ними. 

Теперь вся сила в патрио-
тизме: отечество в опасности! 
Украина, Грузия, Польша, 
Эстония, НАТО, прислужница 
Англия - хотя верхняя часть 
российского населения и дру-
жит с ней домами и замками, 
и вместе ходит на футбол. 
Родина-мать с расчлененной 
причинно-следственной свя-
зью - кто виноват? Министры-
капиталисты! А за кого голо-
суем? За командира их «бри-
гады»! - опять зовет: ты запи-
сался добровольцем? Ну, чтоб 
защитить капиталистические 
завоевания…

Сколь ж лет прошло?.. Боль-
ше двадцати, и молодость уже 
не вернуть. Мы возвращаемся 
очень постаревшими. Я и сей-
час его помню, наше будущее. 
Как занимали ночью у гастро-
нома очередь за молоком и 
маслом, отмечая номера на 
ладонях. Как давили насмерть 
ветеранов с инвалидами в 
гладиаторских очередях за 
водкой. Как задруживали с 
грузчиком мебельного магази-
на, чтоб через пару месяцев ку-
пить из-под полы славянский 

шкаф – неподъемное тупое 
сооружение; и как были счаст-
ливы, затаскивая его толпой на 
свой этаж.

Были счастливы вареной 
колбасой и гречкой по спец-
талонам - те, которым повез-
ло иметь в семье диабетика. 
Остальные ели знаменитую 
эстонскую колбасу, хотя ею 
брезговали дворовые кошки. 

А еще в той жизни были 
совсем другие цели. И ценно-
сти. Там легко давали в долг и 
бесплатно брали попутчика, а 
негодяям давали пощечины. 
Нам было не так уж тесно в ма-
ленькой хрущевке, и в стране 
не было секса, зато между муж-
чиной и женщиной оставалась 
тайна, и можно было встретить 
прекрасную незнакомку, ко-
торую теперь снимают в пор-
нофильмах. Мы были добрей 
и доверчивей, а все плохое 
стирало время. Мы жалели 
негров и искренне желали им, 
чтоб когда-нибудь и в Америке 
наступил развитой социализм. 
Пропаганда – великая сила. 

В те времена мы с другом 
часами пылко обсуждали на-
стоящую литературу; я и не 
думал, что это будут одни из 
лучших воспоминаний. Мы 
переживали, когда кто-то от-
чаянно прорывался из нашей 
общаги в другой мир, казав-
шийся волшебным. Угнав, 
например, самолет. И даже 
примеряли на себя. Но без 
жертв, конечно; тогда среди нас 
было намного меньше убийц, 
чем сегодня, когда любое дело 
с прибылью от 300% беременно 
преступлением. 

Теперь, повзрослев, узнали, 
что волшебства, вообще-то, не 
бывает, как и Деда Мороза, а 
за сытость надо платить хрю-
каньем и неизбежным визитом 
мясника. Страна отравлена ко-
рыстью, на поле порядочности 
выросла продажность… 

Значит, возвращаемся в 
прошлое. 

Временщикам неинтересно будущее
Поздравляем!
«Вы стали лауреатом конкурса жур-
нала «Журналист» как лучший автор 
за 2009 год» - такое сообщение при-
шло обозревателю газеты «Коммуна» 
Александру Ягодкину. Его острые 
публицистические статьи в защиту 
свободы прессы высоко оценены 
главным профессиональным из-
данием российских журналистов. 
На следующей неделе Ягодкин от-
правляется в Москву за получением 
награды.
Поздравляем Александра Анато-
льевича и предлагаем одну из его 
публикаций в «Журналисте».

«О, мой властитель! Глянь на меня. Я умираю. 
Рабская наша душа, подлая доля!»

Шарик

Юрий БОРОДин

Панинский район

Разные есть предположения по по-
воду названия села Алое Поле. 

Есть и такое: будто бы когда-то 
на этом месте произрастало целое 
поле алых маков. А вот для местного 
художника Ивана Зайцева родное 
село представляется алым в озарении 
лучей низкого солнца. Таким он его и 
изобразил на одном из своих пейзажей. 
Впрочем, сам Иван Николаевич родом 
из другого села с не менее красивым на-
званием - Красные Холмы. И, по при-
знанию художника, взяться за кисть и 
краски его подтолкнул не кто иной, как 
местный поэт Егор Романов, - попро-
сил «обновить-освежить бабушкины 
иконы» и даже принес все необходи-
мое для «живописного дела». Иван 
тогда еще учился в школе, увлекался 
рисованием. Юношеское это увлече-
ние передалось ему от отца - Николая 
Дмитриевича.

«Романовский» тот заказ Иван 
выполнил, но кисти и краски оставил 
при себе. С тех пор (почти сорок лет!) 
не расстается с ними. Даже «дембель-
ский» чемодан, с которым Иван Зайцев 
пришел из армии, был разрисован 
морскими батальными сценами.

Вообще, эта привычка «писать» не 
только на традиционном холсте, но на 
чем угодно сохранилась у художника 
и по сей день. Его дом-музей (иначе 
не назовешь) в Алом Поле встречает 
гостей не одной обширной картинной 
галереей, но и расписанными дверями 
и стенами. 

Попадая в дом Ивана Зайцева, 
теряешься от многообразия живопис-
ных тем, сюжетов, жанров - вместе с 
копиями работ художников-классиков 
Брюллова, Крамского, Микеланджело, 
Караваджо, картинами на религи-
озные и библейские темы, иконами, 
неканоническими ликами святых - и 
собственно авторские работы: пейзажи 
и портретная живопись. От этюдов до 
жанровых картин. При этом фантазия 
художника не придерживается каких-
то временных и стилистических рамок. 
Например, с картины, на которой 
изображена жена художника Тамара 
Николаевна, на вас взирает прямо-таки 
дама рыцарских времен. Или вот боль-
шой коллективный портрет внуков 
Ивана Николаевича, запечатлевшего 
их в многообразных ситуациях.

Поражает творческая плодови-
тость Ивана Зайцева. Пишет он очень 
быстро, на каком-то кураже. Сам при-
знается: «Днем времени нет, поэтому 
за кисть берусь чаще ночью».

Может быть, такая манера работы 
и отражается порою на качестве худо-
жественного письма. И придирчивый 

специалист обнаружит огрехи в дета-
лях. Но это то количество, которое, 
несомненно, переходит в качество, 
когда вдруг невольно задерживаешь 
внимание на одной из картин. Таков 
совершенно поразительный своей 
реалистичностью и выразительностью 
портрет внука художника - Вани.

Трудно подбиралось то слово, ко-
торое бы точно определило характер 
художественного творчества Ивана 
Зайцева. Думается, что это - народ-
ность. И даже то, что Иван Николае-
вич так и не доучился год на заочном 
отделении Народного университета 
изобразительного искусства, - по-
своему характерно. Не теория и не 
профессиональная меркантильность 
определяют то, чем занимается Иван 
Зайцев, а духовная необходимость, 
творческое начало души открытой и 
щедрой.

- Хотите продолжить экскурсию? - 
предлагает хозяин домашней галереи. 
- Можете пройти по нашему сельскому 
порядку. Немало моих картин найдется 
у односельчан.

Впрочем, далеко ходить не надо. 
Рядом с усадьбой Ивана Николаевича - 
дом его сына Андрея, тоже художника. 
Андрей окончил художественное учи-
лище в Алексеевке, что в Белгородской 
области. И дом его представляет собой 
«филиал Зайцевского музея».

Иван и Андрей Зайцевы получили 
благословение настоятеля Казанского 
прихода отца Николая на написание 

святых образов. Нашли свое достойное 
место работы Ивана Зайцева и в храме 
в честь Казанской иконы Божией Ма-
тери в посёлке Панино, и в молельном 
доме села Красные Холмы.

И не будь живописи, одержимая и 
увлекающаяся его натура, безусловно, 
творчески проявила бы себя в другой 
области. В его трудовой книжке вслед 
за записью «художник-оформитель» 
стоят «шофер», «кузнец», «тракто-
рист». Около десяти лет Иван Ни-
колаевич проработал на «К-700». И 
сельхозтехнику, впрочем, как и всякую 
другую, не просто знал «от и до», а лю-
бил, как мать родную. Сегодня во дворе 
Ивана Николаевича стоит трактор 
собственной конструкции… 

Надо ли говорить, какая особая и не-
передаваемая атмосфера царит в доме 
Зайцевых. Красота с домашним уютом 
и душевной теплотой гостеприимных 
хозяев. Это у мольберта властвует 
Иван Николаевич, а здесь, за столом 
на кухне, – Тамара Николаевна. Это 
ради нее переехал когда-то в Алое Поле 
Иван Николаевич, да так и остался 
здесь  навсегда.

Даже сегодня, перенеся не одну 
тяжелейшую операцию после автоава-
рии, эта женщина сохранила твердость 
духа, мужество и неиссякаемый инте-
рес к жизни.

Кто знает, может, и дает ей силы Го-
сподь, взирающий на нее каждое утро 
ликами святых, изображенными ее 
мужем, художником из Алого Поля.

Алое солнце  
над Алым Полем

Земляки | Всю жизнь проработав  на селе механизатором, красоту родной земли 
он отразил в живописных полотнах

Тамара и Иван Зайцевы.
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Творческой судьбе Татьяны 
Сергеевны можно позавидовать 
белой завистью. Ей с юных лет 
везло на учителей-режиссёров. 
В конце шестидесятых, в Сама-
ре, её наставлял на тернистый 
сценический путь знаменитый 
режиссёр Пётр Монастырский, 
начинавший, кстати, ещё до 
войны, на воронежской сцене. 

И в Воронеже, когда она 
появилась здесь в 1971 году, 
счастливый дебют в роли 
Оли Васильковой в пьесе 
А.Н.Островского «Светит да не 
греет» сразу обратил внимание 
и режиссёров, и зрителей на мо-
лодую Таню Краснопольскую. 
Эта первая роль определила её 
место в репертуаре театра на 
много лет: амплуа лирической 
героини. Её почти сразу ввели 
на роль Финеи (молодая, наив-
ная, милая) в «Дурочку» Лопе 
де Веги. Опытные, талантли-
вые мастера режиссёры Глеб 
Дроздов и Валерий Соловьев 
охотно давали ей роли и в рус-
ской классике, и в современной 
пьесе. Так, в её репертуаре 
появились Лидочка в «Свадьбе 
Кречинского» А.В.Сухово-
Кобылина, Наталья в пьесе 
М.Горького «На дне», Соня 
в «Дяде Ване» А.П.Чехова, 
Агния в пьесе «Не всё коту 
масленица» А.Н.Островского 
(режиссёр А. Кузнецов), Галя 
Четвертак в спектакле «А зори 
здесь тихие…» Б.Васильева, 
«маленькая Лариса» в пьесе 
В.С.Розова «Четыре капли».

С приходом в 1987 году Ана-
толия Васильевича Иванова в 
качестве главного режиссёра 
и художественного руководи-
теля значительно расширился 
репертуар актрисы. Появились 
роли, требующие глубокого 

драматического наполнения и 
проживания - Кашиной в пьесе 
В.С.Розова «Кабанчик», Таисии 
Петровны в «Уроках музыки» 
Л.Петрушевской. В 1991 году 
на фестивале «Театральный Во-
ронеж» актриса играла на сцене 
МХАТа главную роль Дженни 
в драме Э.Олби «Все в саду» в 
постановке А.В.Иванова. Через 
два года снова главная роль 
в зарубежной пьесе – Дорис 
в психологической комедии 
«Там же, тогда же» Б.Слейда. 
В последующие годы в её ре-
пертуаре активно представ-
лена русская классика: Саша 
в «Прости меня, мой ангел 
белоснежный…» по А.П.Чехову, 
Огнева в «Театральном ро-
мансе» А.Н.Толстого, Анна 
Михайловна в «Вечно живых» 
В.С.Розова. Сегодня ее можно 
увидеть в главных ролях в 
«Вишнёвом саде» А.П.Чехова, 
«Ревизоре» Н.В.Гоголя, в «При-
ходи и уводи» Н.Птушкиной. 

Значителен вклад актрисы в 
воспитание молодого артисти-
ческого поколения. Под руко-
водством Анатолия Иванова 
в качестве режиссёра-педагога 
она подготовила в академии 
искусств выпуски актёров для 
Кольцовского театра в 1998 
и в 2010 годах выпускает ещё 
один курс.

 В день своего бенефиса 
Татьяна Краснопольская сы-
грает главную роль в дуэтном 
спектакле – премьере «Отель 
«Беверли Хиллз» по пьесе 
современного американского 
драматурга Нила Саймона «Ка-
лифорнийская сюита». Её сце-
нический партнёр – народный 
артист России Сергей Карпов. 
А постановщик спектакля – 
молодой питерский режиссёр 
Игорь Селин.

Сюита  
для актрисы
Сегодня в Кольцовском театре бенефис 
народной артистки России Татьяны 
Краснопольской

К шести уже вышедшим краеведческим книгам Дмитрия 
Шеншина – а среди них есть и увесистый том «Энциклопедии 
Верхнемамонского района» - совсем недавно добавилась седьмая. 
Это сборник исторических очерков «Лозовое», рассказывающий 
о трёхсотлетнем прошлом придонского села. Автор использует 
большой архивный материал, чтобы досконально воссоздать 
значительные вехи в судьбе Лозового и его жителей за три сотни 
лет. И, конечно, начинается книга с того, как проходило заселение 
этого богатейшего края.

Узнают читатели и о героическом прошлом селян – о геор-
гиевских кавалерах России царских времён, о героях Великой 
Отечественной советской эпохи.

О материнском счастье, о хлеборобской судьбе, о здешних пес-
нях, которые народ слагал испокон веков, - и ведёт обстоятельный 
рассказ краевед Дмитрий Шеншин.

Виктор СИЛИН.

И путь в три сотни лет…

Члены поэтического клуба «Звучат Каширы голоса» совер-
шили недавно экскурсию по литературным местам областного 
центра. «Много нового мы узнали о жизни и творчестве наших 
великих земляков, и прежде всего о поэте Алексее Кольцове, - 
говорит Заслуженный учитель РФ А.Мещерова. – Оказывается, 
Алексей Васильевич не раз гонял гурты скота по Новочеркасско-
му тракту, пересекал нынешнюю территорию Каширского района. 
А ещё поэт бывал в наших сёлах – в Московском и Можайском, в 
последнем из них в 1829 году встречался с профессором духовной 
семинарии А.М.Вельяминовым».

Как заявили участники этой литературной экскурсии, она под-
вигла их на новое поэтическое творчество. Так что на очередном 
заседании клуба наверняка прозвучат новые стихи, навеянные 
богатым поэтическим прошлым нашего Чернозёмного края.

Андрей ФЕдоСЕНКо.

Экскурсия к стихам

Татьяна Краснопольская в бенефисном спектакле  
«Отель «Беверли Хиллз». 

культура

Здесь хорошо дышится и думается в любое время года, 
особенно зимой, когда вокруг всё занесено белым снеж-
ным покрывалом. Геннадий Сидоров, не замечая холода, 
о своих более ста видах растений готов рассказывать 
часами. Особенно выделяется «северо-американская» 
часть парка. Вот редкий вид - хвойное дерево Лжетсугу 
Мензиса. Заокеанская гостья прижилась и в наших широ-
тах, но требует дополнительного ухода. Рядом жёлтая со-
сна с непривычно длинной хвоей, чёрная сосна, голубая, 
сербская, сизая ель, белая пихта, сиреневая акация. А ещё 
амурский бархат, красный дуб, миндаль, орех, черёмуха 
Маака, причудливые декоративные кустарники, напри-
мер, раскидистый казацкий можжевельник. 

Лес – это не только зона отдыха и лёгкие города. Ку-
старники и деревья восстанавливают влажностный режим 
почвы: без влаги чернозём превращается в камень…

Воронежский лесопарк – настоящий клад, единствен-
ная живая недвижимость, которую надо хранить вечно. 
Менделеев назвал посадку и сохранение леса «сродни 
защите Отечества». У нас уникальную коллекцию древес-
ных растений, кроме начальника лесопаркового участка, 
защищают немногочисленные его сотрудники - Павел 
Аникеев, Ольга Богданова, Елена Сидорова, Сергей Саф-
ронов. За мизерную зарплату они и научные сотрудники, 
и сторожа, и дворники. Несмотря на кажущийся несезон, 
их день полон забот. Сейчас они как лесные ангелы-
хранители расчищают от снега дорожки, укрывают им 
молодые побеги, обрезают деревья и кустарники, выра-
щивают в теплицах сеянцы для нового сезона. 

…В последний зимний месяц на солнечной стороне 
крыши появились сосульки, на хвойных деревьях стаи 
птиц. Весна скоро, а с нею не за горами и новые заботы. 

Михаил ВЯзоВой, фото автора.

Калина  
в снегу
начало  |  Страница 1 
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Открытое акционерное общество «Авиаком-
пания «Воронежавиа» извещает о проведении 
открытого конкурса по отбору аудиторской 
организации для проведения обязательного еже-
годного аудита за 2010-2011 гг.

Заказчик-организатор конкурса: Открытое 
акционерное общество «Авиакомпания «Во-
ронежавиа».

Место нахождения организатора конкурса: Во-
ронежская область, Рамонский район

Почтовый адрес организатора конкурса: 394025, 
г. Воронеж, аэропорт

Место проведения конкурса: Воронежская об-
ласть, Рамонский район, аэропорт «Воронеж», 
здание штаба, кабинет совещаний

Представителем организатора по месту про-
ведения конкурса является: Муравлева Татьяна 
Викторовна, телефон (4732) 21-09-37

К о н т а к т н ы й  а д р е с  э л е к т р о н н о й  п о -
чты заказчика-организатора  конкурса :  
secretary@voronezhavia.ru

Источник финансирования: за счет средств 
заказчика-организатора.

Предмет договора на оказание услуг по проведе-
нию обязательного аудита: аудиторская проверка 
финансовой (бухгалтерской) отчетности От-
крытого акционерного общества «Авиакомпания 
«Воронежавиа».

Начальная (максимальная) цена контракта 
(без учета НДС): 240 000 (двести сорок тысяч) 
рублей.

Срок проведения аудита: аудиторская проверка 
должна быть завершена не позднее «01» марта 
года, следующего за аудируемым.

Участниками конкурса могут быть ауди-
торские организации, отвечающие следующим 
обязательным требованиям:

1) соответствие требованиям, предъявляемым 
законодательством Российской Федерации к 
организациям, осуществляющим аудиторскую 
деятельность;

2) аудиторская организация не должна нахо-
диться в состоянии ликвидации или проведения 
в отношении нее процедур банкротства;

3) деятельность аудиторской организации 
не должна быть приостановлена в порядке, 
предусмотренном Кодексом Российской Фе-
дерации об административных правонаруше-
ниях, на день рассмотрения заявки на участие 
в конкурсе;

4) отсутствие у организации задолженности 
по начисленным налогам, сборам и иным обя-
зательным платежам в бюджеты любого уровня 
или государственные внебюджетные фонды за 
прошедший календарный год, размер которой 

превышает двадцать пять процентов балансовой 
стоимости активов аудиторской организации по 
данным бухгалтерской отчетности за последний 
календарный год. Аудиторская организация 
считается соответствующей установленному 
требованию в случае, если она обжалует наличие 
указанной задолженности в соответствии с зако-
нодательством Российской Федерации и решение 
по такой жалобе на день рассмотрения заявки на 
участие в конкурсе не принято.

5) наличие лицензии ФСБ РФ на допуск к 
гостайне.

Конкурсная документация размещается на 
официальном сайте организатора конкурса www.
voronezhavia.ru, а также предоставляется ауди-
торской организации на основании поданного в 
письменной форме запроса, в том числе в форме 
электронного документа, в течение двух дней со 
дня его получения. За получение конкурсной 
документации плата не взимается.

Порядок подачи заявок на участие в конкурсе:
Аудиторская организация подает заявку на 

участие в конкурсе в письменной форме в запе-
чатанном конверте, на котором указывается наи-
менование конкурса. Не допускается указывать 
на таком конверте наименование аудиторской 
организации.

Заявка должна содержать все документы, 
предусмотренные конкурсной документацией.

Заявки на участие в конкурсе принимаются в 
следующем порядке:

-  с о  д н я  п у б л и к а ц и и  И з в е щ е н и я  в 
информационно-аналитическом бюллетене 
«Конкурсные торги» и до 27.02.2010 г. по почто-
вому адресу организатора конкурса, указанному 
в Извещении;

-  с о  д н я  п у б л и к а ц и и  И з в е щ е н и я  в 
информационно-аналитическом бюллетене 
«Конкурсные торги» и до 10.00 03.03.2010 г. по 
адресу места проведения конкурса, указанному 
в Извещении.

Критерии оценки заявок на участие в конкур-
се:
качественные характеристики аудиторских 

услуг;
объем предоставления гарантий качества 

услуг;
срок проведения аудита;
цена договора.
Время и место вскрытия конкурсной комиссией 

конвертов с заявками: 03.03.2010 г. в 10.00 по 
адресу: Воронежская область, Рамонский район, 
аэропорт «Воронеж», здание штаба, кабинет со-
вещаний.

ИзвещенИе
о проведении открытого конкурса по отбору аудиторской организации  

для осуществления обязательного ежегодного аудита Открытого  
акционерного общества «Авиакомпания «Воронежавиа»

михаил ВолКоВ

На состоявшемся собрании общественности Воронежа и кон-
тролирующих органов, которое прошло в клубе поселка Масловка, 
обсуждался проект объёма допустимого улова промысловых рыб в 
Воронежском водохранилище в 2010 году. Этот проект разработан по 
инициативе ГУП ВО «Воронежское водохранилище» Федеральным 
Государственным научным учреждением «Государственный научно-
исследовательский институт озёрного и речного рыбного хозяйства 
Волгоградского отделения». По результатам исследования объём до-
пустимого улова на этот год установили в 54 тонны рыбы. Этот проект 
одобрен Цимлянским научно-промышленным советом в Волгограде, в 
который входит Азово-Черноморское управление Росрыболовства.

Важно заметить, что ещё летом и осенью были проведены лабора-
торные исследования водохранилищной рыбы (сазана, леща, плотвы, 
карася, судака, толстолобика и окуня) в испытательной лаборатории 
ГУ «Воронежская областная ветеринарная лаборатория». По их 
результатам установлено, что пищевая пригодность всех этих видов 
соответствует санитарным нормам и ГОСТу.

Рыбохозяйственное предприятие планируется разместить в 
Масловском затоне на базе ранее существовавшего аналогичного 
предприятия. По мнению многих участников собрания, дело это и 
нужное, и полезное.

Например, председатель Комитета по управлению микрорайона 
Масловка Вячеслав Балабаев и заместитель директора государствен-
ного унитарного предприятия Воронежской области «Воронежское 
водохранилище» Александр Мазницын полностью одобрили про-
ект отлова промысловых рыб, что позволит увеличить снабжение 
населения Воронежа живой рыбой. Руководитель Воронежского 
филиала ФГУ «Аздонрыбвод» Константин Гладких отметил, что 
необходимость развития рыбных хозяйств в регионах не раз под-
черкивалась и в документах правительства.

- Не отрицая значимости нового дела, тем не менее, убежден: 
нужно провести более детальное исследование сырьевой базы Во-
ронежского водохранилища, - изложил свою позицию начальник 
Верхне-Донского отдела Госконтроля, надзора и охраны водных 
биологических ресурсов и среды обитания Александр Золотых. 

Выступили и те, кто будет заниматься новым делом. В частности, 
рыбак Василий Анохин заверил собравшихся, что его коллеги будут 
строго следить за порядком и чистотой на водоёме, проводить зары-
бление и вести борьбу с теми, кто нарушает правила рыбной ловли.

Из водохранилища –  
на стол
Проекты | Рыбная ловля в рукотворном 
«море» может стать промыслом

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Подготовились достойно
Гандболисты воронежской «Энергии» плодотворно провели 

подготовку к решающим матчам чемпионата России среди 
команд cуперлиги. После новогодних праздников подопечные 
Игоря Грицких провели сбор в Крыму, а затем восстановили 
игровые кондиции в контрольных матчах в Наро-Фоминске. Там 
воронежцы дважды одолели ещё одного представителя элитного 
дивизиона – подмосковный клуб «Нара» - 36:23 и 35:29.

А в минувшую среду «Энергия» на своей площадке провела 
календарную встречу против «Пермских медведей». До отчётных 
матчей соперники соседствовали в турнирной таблице, занимая 
девятое-десятое места и имея одинаковое количество очков – по 
шесть. А от зоны плей-офф обе команды отделяет всего одно 
очко. Поэтому, как и ожидалось, на площадке спорткомплекса 
«Энергия» развернулась серьёзная борьба. Воронежцы, на правах 
хозяев, с первых минут завладели преимуществом. Планомерно 
увеличивая отрыв, «энергетики» ушли на перерыв с довольно 
комфортной разницей в счёте – 20:12. После перерыва пермяки 
предприняли отчаянную попытку уйти от поражения, но всё же 
«Энергии» удалось одержать важную победу – 32:26. Лучшими в 
составе воронежцев были Владимир Кирикиас (11 голов) и Денис 
Ильяшенко (6 точных попаданий), а также голкипер Хомаров.

Очередной матч подопечные Игоря Грицких проведут в 
спорткомплексе «Энергия» в воскресенье, 7 февраля, против 
входящего в лидирующую пятёрку челябинского «Локомотива». 
Начало игры – в 13 часов 30 минут.

Испытание лидерами
По воле календаря нашей ледовой дружине весь январь при-

ходилось играть против команд, входящих в группу лидеров. 
И, надо признать, испытание фаворитами игроки «Бурана» 
не выдержали. Беспросветную серию поражений подопечные 
Сергея Карого смогли прервать лишь в восьмом поединке, да 
и то одержав победу только в серии послематчевых штрафных 
бросков.

Но обо всём по порядку. На выездные матчи против столич-
ного клуба «Крылья Советов-2» воронежцы отправились без 
своего лучшего бомбардира Максима Кришталовича, угодив-
шего в больницу с высокой температурой. И стартовая игра у 
«Бурана» явно не сложилась. Более того, в середине третьего 
периода гости проигрывали с крупным счётом 0:5, но всё же 
нашли в себе силы, чтобы под занавес матча отыграть три шайбы. 
Итог поединка – 5:3 в пользу хозяев льда.

В ответном матче воронежцы больше заслуживали победы, и 
в итоге добились её, но только в серии буллитов. Основное время 
и овертайм завершились вничью - 4:4. А для того чтобы выявить 
победителя, игрокам обеих команд пришлось двенадцать раз 
выходить на рандеву с вратарями, и лишь один результативный 
бросок воронежца Беляева достиг цели – 5:4.

По схожему сценарию
Очередные матчи чемпионата России по мини-футболу 

среди команд первого дивизиона воронежцы провели в Туле. 
Отчётные матчи по своему сценарию очень напоминали недав-
ние поединки с липчанами. Напомним, что тогда подопечные 
Валерия Скрыпникова сначала сыграли вничью – 2:2, а затем 
добились убедительной победы – 9:2.

Вот и в выездном матче против команды «ТулГУ» воронеж-
ские футзалисты, несмотря на то, что вели в счёте 2:0, не смогли 
удержать преимущество, завершив встречу со счётом 2:2. А 
вот второй поединок с тульскими студентами МФК «ШВСМ-
Воронеж» провёл предельно собранно, и вопрос о победителе 
был снят задолго до финального свистка арбитра. Итог матча 
6:3 в пользу гостей. После четырёх игр воронежцы уверенно 
возглавляют турнирную таблицу. 

Очередное разочарование
Застрявший на дне турнирной таблицы воронежский «Кри-

сталл» наконец-то одержал победу в домашнем матче против 
клуба «Сарансккабель-Мордовия». Несмотря на то, что в первом 
сете воронежцы уступили сопернику с небольшой разницей в 
счёте, «Кристаллу» удалось одержать победу - 3:1 по партиям. 
Но развить успех нашей команде не удалось – уже в следующем 
поединке болельщиков ждало очередное разочарование. Счёт 
матча тот же, но уже в пользу гостей.

Ровно через неделю нашей команде предстоит визит в Бел-
город в гости к дублёрам «Локомотива-Белогорье». Может, 
там игроки «Кристалла» смогут пополнить клубную копилку 
максимальным количеством очков.

Медвежата помогли?
В отличие от мужской волейбольной команды, наш жен-

ский коллектив выступает в высшей лиге «Б» просто здорово. 
Никоим образом не сказался на игре ВК «Воронеж» и долгий 
перерыв в первенстве. После полуторамесячного простоя лидер 
не дал усомниться в своём превосходстве питерскому клубу 
«Ленинградка-2». В минувший уик-энд подопечные Левона 
Джагиняна одержали две победы с одинаковым счётом 3:0 по 
партиям. Отметим, что в перерывах зрителей развлекали два 
талисмана клуба – сказочные медвежата. Может, и руководству 
мужского клуба «Кристалл» пора задуматься о помощи на пло-
щадке каких-нибудь зверушек…

Удачный вояж
Три из четырёх матчей на южных рубежах страны заверши-

лись для баскетболистов «Воронеж-СКИФ» успешно. Лишь в 
стартовой игре в Ессентуках против «Эльбруса» подопечные 
Дмитрия Извекова познали горечь поражения – 82:86. А затем 
всё стало на свои места – лидер чемпионата продолжил своё 
победное шествие. Воронежцы взяли реванш за поражение, 
победив «Эльбрус» со счётом 101:82. А продолжили победное 
шествие «скифы» в Ставрополе, где дважды победили входящий 
в группу лидеров местный клуб «Динамо-Ставрополь» - 81:75 
и 87:85.

Таким образом, в 28 проведённых матчах «Воронеж-СКИФ» 
потерпел лишь четыре поражения, уверенно претендуя на по-
вышение в ранге.

С полной самоотдачей
Десять команд журналистов приняли участие в пятнадца-

том по счёту турнире по мини-футболу, посвящённом памяти 
известного спортивного журналиста Владимира Семёновича 
Затонского. Нешуточные страсти кипели в минувшее воскре-
сенье на площадке спорткомплекса «Центральный». Каждый 
коллектив стремился к победе, отдаваясь полностью игре. И 
поэтому доктору постоянно приходилось быть в работе, зама-
зывая зелёнкой разбитые в кровь колени.

После отборочного этапа четвёрку сильнейших составили: 
«Оптимист – Спорт-Экспресс» - «Воронежский курьер» и 
«Игрок» - «Берег». Команды, стоящие в списке первыми, счи-
тались явными фаворитами. И если «Оптимист» подтвердил 
своё реноме, то журналистам «Берега» в упорнейшем поединке 
удалось победить «Игрок» - 3:2. Больше сенсаций в турнире не 
было:первое место – у «Оптимиста-СЭ», второе – у «Берега», 
далее расположились «Игрок» и «Воронежский курьер». 

Леонид ХРУЩЁВ.

Ответы на сканворд (5 февраля)

Заявки с предложениями по цене подаются 
в письменном виде в 2 адреса: г. Воронеж, ул. 
9 Января, 68, к. 904, в рабочие дни с  15.00 до 
16.00, и в адрес МИ ФНС РФ №1 по Воронеж-
ской обл. - 394006, г. Воронеж, ул. Революции 
1905 г., 82. 

Ознакомление с характеристиками имуще-
ства — там же и в то же время, а также на сайте 
http:www.r36.nalog.ru. Справки по тел.: (4732) 
62-26-01. 

Вместе с заявкой необходимо представить 
документ об оплате задатка в размере 20% от 
цены предложения, действующей в данный 
период, а также документы, указанные в газете 
«Коммерсантъ» от 24.01.2009 г. № 12 и газете 
«Коммуна» от  24.01.2009 г. № 9. Реквизиты 
для перечисления задатка: получатель —  
МУРЭП №2 г. Воронежа, ИНН 3666095346, 

КПП 366601001, р/с № 40702810300000001737 
в ОАО КБ «Агроимпульс» г. Воронеж, БИК 
042007700, к/с 30101810400000000700.

Победителем торгов по продаже имущества 
должника посредством публичного предложения  
признается участник торгов,  предложивший 
максимальную цену в заявке. С даты определе-
ния победителя торгов по продаже имущества 
должника посредством публичного предложения 
прием заявок прекращается. Продавец в течение 5 
рабочих дней с даты подведения итогов по приня-
тым заявкам заключает договор купли-продажи 
с покупателем. Оплата за приобретенное имуще-
ство производится в течение 1 месяца с момента 
заключения договора купли-продажи. В случае 
уклонения в течение 1 месяца покупателя от 
подписания договора купли-продажи покупатель 
утрачивает внесенный им задаток.

Конкурсный управляющий МУРЭП № 2 Корниенко В.Н.  
реализует имущество МУРЭП №2: 

нежилое встроенное помещение IV, лит. А, по адресу: г. Воронеж, ул. Желябова, 46, общей пло-
щадью 123,5 кв.м, и гараж ж/б, лит. Г2, по адресу: г. Воронеж, ул. Желябова, 15, общей площа-
дью 50,3 кв. м. Начальная цена предложения: 5887000 руб. Величина снижения начальной цены  

предложения — 5% от начальной цены предложения, каждый месяц. 

ИЗВЕЩЕНИЕ о внесении изменений в извещение (документацию об аукционе) о проведении открытого аукциона (реестровый номер 030) 1. 
Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (документацию об аукционе) о проведении открытого аукциона является неотъемлемой частью 
извещения о проведении открытого аукциона, опубликованного 16.01.10 г. в газете «коммуна» №5 и размещенного на сайте www.zakaz.govvrn.ru, а также 
документации об аукционе, размещенной на сайте www.zakaz.govvrn.ru, извещения о внесении изменений в документацию об аукционе, опубликованного 
21.01.10 г. в газете «коммуна» №6  и размещенного на сайте www.zakaz.govvrn.ru и  должно рассматриваться вместе с ними. 2. Наименование аукциона: 
открытый аукцион на право заключить государственный контракт на поставку расходных материалов для средств информатизации. 3. Торги проводит: 
уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов Воронежской области. Государственный 
заказчик: департамент финансово-бюджетной политики  Воронежской области 4. В извещение по проведению данного аукциона внесены следующие 
изменения: Пункт 6 извещения о проведении открытого аукциона, описанного в п.1, читать в следующей редакции: «6. место, дата и время начала 
рассмотрения заявок на участие в аукционе: рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 15 часов 00 
минут 24 февраля 2010 г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. карла маркса, 80». Пункт 7 извещения о проведении открытого аукциона, 
описанного в п.1, читать в следующей редакции: «7. место, дата и время проведения аукциона: аукцион будет проводиться уполномоченным органом  
3 марта 2010 г. в 15 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. карла маркса, 80». 5. В документацию об аукционе по проведению 
данного аукциона внесены следующие изменения: Часть 1. Информационная карта аукциона, п. 20 «Срок подачи заявок на участие в аукционе» читать 
в следующей редакции: «С 07 февраля 2010 г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: с 9 часов до 13 часов 
и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по 24 февраля 2010 г. (до 15:00).». Часть 1. Информационная карта аукциона, п. 23 «Формы, порядок, даты 
начала и окончания предоставления участникам размещения заказа разъяснений положений документации об аукционе»: Фразу «с 16 января  2010г. по  
3 февраля 2010г.», читать в следующей редакции:  «с 06 февраля 2010 г. по 19 февраля 2010 г. (включительно)». Часть 1. Информационная карта аукциона, 
п. 26  «Дата, время и место рассмотрения заявок на участие в аукционе»: Фразу «с 15 часов 00  минут 8 февраля 2010 г.», читать в следующей редакции: 
«с 15 часов 00 минут 24 февраля 2010 г.». Часть 1. Информационная карта аукциона, п. 27 «место, порядок, дата и время проведения аукциона»: Фразу 
«15 февраля 2010г. в 10 часов 00 минут», читать в следующей редакции: «03 марта 2010 г. в 15 часов 00 минут». Часть 1. раздел 1.3. Пункт 1.3.2 (при-
ложение к сведениям участника размещения заказа) документации об аукционе читать в новой редакции. Часть 2 Проект государственного контракта 
документации об аукционе читать в новой редакции. Документация об аукционе в редакции указанных изменений размещена в установленном порядке 
на официальном сайте www.zakaz.govvrn.ru.

Выражаем глубокие, искренние соболезнования депутату 
Воронежской городской думы Галине Александровне 

Кудрявцевой в связи с кончиной ее сестры, 

ЗолотАреВой тамары Александровны.
Смерть близкого, родного человека - это трагическое событие, 

перед которым блекнут все недоразумения и амбиции.  
Нам хотелось бы найти слова, чтобы хоть как-то облегчить 

Вашу боль. Трудно представить, есть ли такие слова вообще. 
Но Вы всегда можете рассчитывать на нашу помощь  

и поддержку. Крепитесь. 

Ваши соратники и друзья скорбят вместе с Вами.

 
Уважаемые жители 
города и области!

общественная  
приемная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 
17 час. в приемной совета 

жильцов Коминтерновского 
р-на (вход со стороны «Медико-

сервис» и «Стоматологии»)  
по адресу: ул.Лизюкова, 36


